



Que se passe-t-il à Feigères ?

Photo © Laurence Megevand

Bulletin de janvier 2024 • N°01

Chers Feigérois et Feigéroises,

C'est avec plaisir que je prends la plume à l'occasion de ce premier édito de l'année pour vous formuler mes meilleurs vœux pour 2024. Je veux partager avec vous tous mes espoirs d'une année active, enthousiaste et orientée vers un meilleur futur. Comme le dit si bien Michel Flahault : « *Donnons au temps qui passe ce qu'il mérite, les plus belles de nos histoires* ». Que se passe-t-il du côté de votre mairie ? Quatre ans ont passé... déjà diront certains, seulement feront remarquer d'autres ! Chaque projet nécessite un temps de réflexion, un temps de préparation et un temps de réalisation. Toutes ces étapes sont indispensables afin de respecter les normes en vigueur. Aussi, si certains projets ne sont pas encore visibles, cela ne veut pas dire pour autant que votre équipe municipale n'y consacre pas du temps.

Comme je vous l'annonçais l'an dernier, 2023 aura permis :

- la réorganisation des services périscolaires avec l'arrivée de la FOL74 et déjà un retour positif des parents et leurs enfants,
- la refonte du site internet : n'hésitez pas à nous faire part de vos remarques positives ou négatives de manière à répondre à vos besoins,
- la création du parking et l'accès piéton sécurisé le long du chemin de l'École,
- la finalisation des études concernant le diagnostic de l'église pour permettre un plan d'action financier pour les travaux à mettre en œuvre,
- la relecture du PLU en prévision d'une potentielle modification ou révision,
- la rédaction du règlement de la voirie et le relevé des chemins communaux grâce aux élus qui arpentent les chemins et voies pour les recenser,
- le déclenchement des diagnostics de la salle polyvalente – les résultats sont attendus prochainement, base qui nous permettra de préparer le marché avec le soutien du CAUE et la CCG.

De nombreux projets initiés depuis le début du mandat sont encore à venir sur 2024 :

- Une aire de jeux (l'actuelle n'étant plus aux normes) sera prochainement créée à proximité du nouveau parking. Elle sera équipée avec plus de jeux, de tables de pique-nique et d'espaces ombragés. Notre souhait est de créer un lieu de rencontres et d'échanges dans le village.

- Après avoir interpellé, en début de mandat, le Département sur la dangerosité du carrefour de la RD37 et suite à des rencontres communes avec les services du Département ainsi que le maire de Présilly, des travaux de sécurisation devraient intervenir dès ce printemps.
- Le travail de réflexion pour la création d'appartements partagés pour nos aînés et d'un parc arboré est en cours avec le CAUE qui doit nous présenter des propositions d'aménagement tout prochainement !
- Sur recommandation des services de police et de gendarmerie, l'équipement en vidéoprotection de la commune permettra un maillage renforcé avec les villages alentour équipés, visant ainsi à renforcer la sécurisation de la population et celle des bâtiments publics.

Lorsqu'on est élu, il faut se rendre à l'évidence, on apprend à essuyer les critiques. Certaines sont plus incisives et malgré tout le travail décrit ci-dessus, je me dois de souligner les difficultés auxquelles vos élus sont parfois confrontés avec nos concitoyens. Nous constatons à regret que trop souvent l'individualisme prime et que l'investissement collectif se fait de plus en plus rare. **C'est pourquoi je réitère mes remerciements à l'ensemble du Conseil municipal pour sa mobilisation à mes côtés et son engagement quotidien. Je tiens également à saluer le travail de nos agents administratifs, techniques et périscolaires ainsi que les intervenants de la bibliothèque et de la FOL 74.** J'adresse un grand merci à ces travailleurs de l'ombre et pourtant indispensables au bon fonctionnement des services à la population.

Si la pandémie a encouragé l'entraide, la solidarité et la bienveillance, la page s'est tournée un peu trop vite à mon goût et chacun a repris ses habitudes et la tendance à se centrer sur soi. **Aussi, je tiens à remercier et à apporter tout mon soutien et mes encouragements à l'ensemble des associations de notre village ainsi qu'aux nombreux bénévoles investis pour les faire vivre et qui nous aident tout au long de l'année à faire en sorte qu'il fasse bon vivre à Feigères !**

Je vous adresse à tous et à toutes en mon nom, mais également au nom de l'ensemble de vos élus, une belle et heureuse année 2024.

Myriam Grats, Maire

Le Conseil municipal

EXTRAIT DU COMPTE-RENDU DU CONSEIL MUNICIPAL DU 11 JANVIER 2024

1. Élection d'un délégué suppléant au Syndicat mixte du Salève

Suite à la démission de M. Sébastien Bouvier du SMS, il convient de désigner un conseiller municipal pour le poste restant vacant. La candidature de M. Guilain Delattre est présentée au conseil municipal. Conformément à l'article L.5212-7 du code général des collectivités territoriales, M^{me} le Maire invite le conseil municipal à procéder au vote. Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l'unanimité des membres présents ou représentés procède au vote à main levée. 19 voix pour : M. Guilain Delattre est délégué suppléant auprès du SMS.

2. Demande de subvention pour la création d'un système de vidéoprotection

Considérant l'union déjà existante des Communes d'Archamps, Beaumont, Feigères, Neydens, Présilly et Saint-Julien-en-Genevois pour se doter d'une police pluricommunale afin de renforcer la sécurité publique sur leur territoire, bien que cette dernière soit une compétence régalienne. Considérant la volonté forte des Communes de poursuivre leur démarche mutualisée de sécurisation de leur territoire en acquérant aujourd'hui un système de vidéoprotection, véritable outil complémentaire à disposition de la police communale (extension du système à Saint-Julien-en-Genevois), avec déport à la gendarmerie nationale et à la police pluricommunale. Considérant le quartier prioritaire du Contrat de Ville « Saint-Georges/route de Thairy » situé sur la commune de Saint-Julien-en-Genevois. Considérant le diagnostic réalisé par le référent sûreté de la gendarmerie nationale et l'étude technique et financière par un cabinet spécialisé. Le projet de création d'un ensemble de systèmes de vidéoprotection à Archamps, Beaumont, Feigères, Neydens et Présilly et d'extension à Saint-Julien-en-Genevois a un coût prévisionnel de 1 209 990 € HT. L'estimation du projet à Feigères est de 142 775 € HT.

Le plan de financement de la partie du projet relative au territoire communal de Feigères est le suivant :

Dépenses		Recettes		
Nature	Montant € HT	Financier	Montant €	%
AMO	3 250€	Région AURA	71 388 €	50
Fibre	24 000 €	État - FIPD	42 832 €	30
Fourniture et installations équipements	90 945 €	Fonds propres de la Commune	28 555 €	20
Local stockage et visionnage	24 580 €			
TOTAL	142 775 €	TOTAL	142 775 €	100

QUE SE PASSE-T-IL
À FEIGÈRES ?

LA PROCHAINE ÉDITION
PARAÎTRA EN MARS.
D'ICI LÀ, RETROUVEZ-NOUS
SUR LE SITE
WWW.FEIGERES74.FR
ET SUR NOTRE
FACEBOOK.

ENTREPRENEURS
Pour créer ou développer votre entreprise, faites appel à la communauté d'experts Rez'Up

REZUP.ORG

LA PLATEFORME DE L'ENTREPRENEURIAT LOCAL

VOUS AVEZ UN PROJET DE CRÉATION OU DE REPRISE D'ENTREPRISE ?

FAISONS CONNAISSANCE !

- « LA RENDEZ-VOUS » : un entretien de 30 min pour parler de votre projet et de nos solutions.
- « CATEAU D'OUVERTURE » : une journée pour prendre conscience des enjeux de la création.

ENTRÉE DANS LE PARCOURS « RÉUSSIR SA CRÉATION » !

- LA STRUCTURATION**
Accompagnement collectif et individuel ; étude de marché, statuts, pérennisation, ententes avec des experts... jusqu'à l'élaboration du business plan.
- LE FINANCEMENT**
Optimisation du plan de financement et tour d'horizon des différents acteurs : prêts bancaires, autres financements, garanties...
- LE RÉSEAU**
Réseaux d'affaires, de services ou par thématiques pour diversifier votre carnet d'adresses et développer votre entreprise.
- LE DÉMARRAGE**
Des solutions adaptées pour chaque type d'activité : partage salarial, coentreprises, pérennité, coaching, locaux...
- LA COMMUNAUTÉ**
Des porteurs de projet, des chefs d'entreprise qui s'entraident et restent connectés.
- L'IMMATRICULATION**
Accompagnement personnalisé par un conseiller qui réalise pour vous toutes vos formalités.

Prenez rendez-vous sur REZUP.ORG

VOUS ÊTES À LA BARRE DE VOTRE ENTREPRISE ET AVEZ DES CAPS À PASSER ?

FAISONS CONNAISSANCE !

- « LA RENDEZ-VOUS » : un entretien de 30 min pour prendre votre situation et vous présenter nos services.

ACCÉLÉREZ VOTRE DÉVELOPPEMENT EN BÉNÉFICIAIRE DE L'EXPERTISE DE NOTRE COMMUNAUTÉ !

- LES RESSOURCES HUMAINES**
Besoin de recruter, fidéliser ou reclasser ? Profitez de solutions RH : formations, ateliers, partage d'expériences, solutions innovantes...
- LE RÉSEAU**
Besoin d'échanger ? Accédez à des réseaux spécialisés : numérique, ressources humaines, innovation, développement commercial...
- LE FINANCEMENT**
Besoin de financer votre croissance, vos investissements, de renforcer votre trésorerie ? Trouvez auprès de nos partenaires la solution dont vous avez besoin : aides, prêts, subventions...
- LES LOCAUX ET LE FONCIER**
Besoin de vous implanter ou de déménager ? Trouvez la formule qui vous correspond : co-working, locaux, foncier agréé...
- L'INNOVATION**
Besoin de lancer un produit, un modèle économique... ? Entrez en contact avec nos partenaires experts.
- TRANSMISSION**
Besoin de passer le flambeau ? Préparez votre projet et faites le connaître au plus grand nombre de repreneurs.

Prenez rendez-vous sur REZUP.ORG

Vos élus vous informent

DÉFILÉ DES JEUNES AGRICULTEURS DU GENEVOIS

Le 8 décembre 2023, les Jeunes Agriculteurs du Genevois ont fait leur show ! Partie de Neydens, leur parade de tracteurs lumineux et de chars décorés, associée à la musique du DJ, a réjoui les habitants de Neydens. Elle a ensuite traversé Feigères, où le public présent s'est émerveillé devant ce défilé lumineux et musical ! À Présilly, le Comité des fêtes et les habitants les ont ensuite accueillis pour terminer la soirée avec une raclette et le verre de l'amitié. Pourquoi pas une étape conviviale à Feigères l'an prochain ?



RETOUR OCTOBRE ROSE

La cérémonie des vœux fut aussi l'occasion de saluer et remercier l'engagement de tous les intervenants lors de la journée d'action du 7 octobre. **C'est en présence des élus référents des communes de Chênex, Vers, Présilly, Neydens et Feigères que nous avons eu la satisfaction de remettre les bénéfices de cette journée à l'association Hope (Saint-Cergues) et au Comité de dépistage 74 (Annecy).**

Côté chiffres :

- Parcours de **21 km**
- Plus de **250 marcheurs**
- Plus de **5 200 km parcourus**
- **6 600 € récoltés** (soit 3 300 € à chacune des associations).

Un remerciement à tous ceux qui ont participé de près ou de loin à la réussite de cette journée d'action, avec une dédicace un peu plus particulière à l'association Sentiers Neydens pour le balisage, à la Présillienne pour l'organisation du repas de midi et au Comité des fêtes de Feigères pour la gestion des inscriptions, la tenue des comptes et l'organisation de la soirée rose.

La Team organisatrice

UN ANCIEN MAIRE ADJOINT N'EST PLUS

C'est avec tristesse que nous avons appris le décès de Monsieur Bernard Turpin survenu le 11 janvier 2024 à l'âge de 87 ans.

M. Turpin se présente aux élections municipales de mars 1977 sur une liste dite ouverte de 20 candidats pour 13 sièges au conseil. Il est élu au deuxième tour le 20 mars 1977. Le maire est M. Maurice Bonnefoy. M. Turpin est délégué au Syndicat intercommunal d'assainissement, regroupant les communes de Beaumont, Feigères, Neydens et Présilly. Délégué représentant le conseil municipal à la commission administrative du Bureau d'aide sociale. Aujourd'hui le CCAS. Il est membre de la commission Urbanisme, Développement, Environnement. Il se représente en 1983, il est réélu le 6 mars 1983. Il a la confiance de ses collègues et est élu 3^e maire adjoint. Le maire est M. Robert Savigny. Il reste délégué au Syndicat intercommunal d'assainissement. Il est le responsable de la commission Information. Il est membre des commissions Finances - Urbanisme et Plan d'occupation des sols - Électricité - Développement, Commerce, Habitat - Emploi, Formation, Frontaliers. M. Turpin est à nouveau candidat en 1989 et est réélu le 12 mars. Il a toute la confiance de ses collègues et est élu 1^{er} maire adjoint. Le maire est M. Robert Savigny. Délégué au Syndicat inter-

communal à vocations multiples du canton de St-Julien, aujourd'hui la CCG, il siège au Bureau et à la commission Incendie. Il représente le conseil municipal au conseil d'administration du Centre communal d'actions sociales. Il est le responsable de la commission Urbanisme. Il est membre de la commission Information. M. Turpin ne se représentera pas aux élections de juin 1995 pour donner de son temps et toute son énergie à une cause très noble à ses yeux : la promotion du don du sang. Il sera pendant de très nombreuses années le président de l'Association des donneurs de sang regroupant les donneurs de Beaumont, Feigères, Neydens et Présilly.

Pendant ses trois mandats, M. Turpin s'est beaucoup impliqué dans les instances intercommunales et dans de nombreuses commissions municipales tels que l'action sociale, l'urbanisme, les finances ou l'information. Un très grand merci à M. Turpin pour ces dix-huit années et trois mois passés au service de notre commune et de ses habitants. À toute sa famille, nous présentons nos sincères condoléances.

André Borgognon

Vos élus vous informent

DES PROJETS PLEIN L'ASSIETTE

Mais que se passe-t-il au restaurant scolaire depuis le retour des vacances d'automne ? Grand chambardement à la cantine ! **Du nouveau matériel et de jolis chariots pour offrir aux enfants un self pour le service des repas.** Un plateau antidérapant aide aux premiers pas !

Mais diable quelle idée ? Avec la mise en place du partenariat avec la FOL74, l'organisation et la répartition des activités a nécessité de repenser le temps de restauration. Les enfants ont désormais sur leur plateau l'ensemble de leur repas. Ils sont encouragés à goûter à tout, en quantité raisonnée dans l'optique de réduire le gaspillage. Ce nouveau dispositif permet à chacun de manger à son rythme, un sacré avantage ! Ce mode de faire permet également de réduire le temps du service du repas et donc de prolonger la récréation tant attendue par nos chérubins. Le service est maintenu pour les maternelles qui ont déjà de nombreuses acquisitions à intégrer. En fin d'année scolaire, les dernières années de maternelle seront accompagnées par des tuteurs parmi les plus grands pour tester eux aussi le self. Cela dans l'optique de les rendre autonomes pour la rentrée au CP.

Un des projets est également de mettre en place un compost alimenté par les déchets du restaurant scolaire. Des menus à thèmes sont également programmés pour ponctuer les saisons.

Ce travail réalisé en collaboration avec l'équipe de la FOL74 et les agents du restaurant scolaire vise à mettre en avant les valeurs d'autonomie, de rythme de l'enfant, de respect et d'apprentissage en collectivité, que nous défendons.

La commission Scolaire



PÔLE MÉDICAL

Le pôle médical de la Glycine a été construit par la commune en 2017, depuis il s'est bien rempli.

Johanna Bardonnex, sage-femme, est arrivée fin 2018, elle s'est ensuite associée à **Corinne Autissier** courant 2019. Il est temps pour Corinne de prendre un repos bien mérité, à regret pour ses patientes qui l'aimaient beaucoup ! Nous lui souhaitons une belle et heureuse retraite qu'elle a entamée fin décembre 2023.

Profitions-en également pour souhaiter **la bienvenue à Cindy Pradel** qui prend la place de notre jeune retraitée.

L'ensemble du pôle médical de Feigères vous souhaite une belle et heureuse année 2024.

Noélie

UN MASSEUR PRATICIEN BIEN-ÊTRE

L'inauguration d'un nouveau cabinet de massage a eu lieu le samedi 9 décembre, 302 chemin de l'École.

Matthieu Quiquempois



Sur RDV : 06 26 77 29 01

mquiquempois.massages@gmail.com

Masseur



LES TRAVAUX DE VOIRIE À VENIR

> Route de Grossaz

Entreprise : CIRCET

Objet : raccordement SFR d'un logement

Dispositif : alternat manuel

Date prévisionnelle : janvier 2024

> Route de Neydens, chemin du Chatelard

Entreprise : SERFIM TIC

Objet : création de tranchée et pose de chambre et fourreaux

Telecom

Dispositif : non communiqué ce jour

Date prévisionnelle : de mars à juin 2024

> Chemin Champ de la Cure

Entreprise : SBTP

Objet : branchement de gaz d'un immeuble

Dispositif : feux tricolores, sens unique et déviation

Date prévisionnelle : février 2024

> Chemin Champ de la Cure

Entreprise : BESSON

Objet : branchement d'eau d'un immeuble

Dispositif : feux tricolores, sens unique et déviation

Date prévisionnelle : février 2024

La vie associative et les événements

19^e Festival du Film Vert
Le cinéma pour un futur durable



Festival du Film Vert 2024 Du 02 mars au 14 avril dans 90 villes de Suisse et de France

festivaldufilmvert.ch

LOTERIE ROMANDE | JouVence | LE TEMPS | ceas | Daily Movies | echo | Art & Média Transmedia | LE COU RIER | Taveri Nature | GFN

LE FESTIVAL DU FILM VERT

À l'occasion du Festival du Film Vert, de nombreuses projections de films sont prévues dans les communes du Genevois français, dont une organisée en collaboration avec l'APEF à la salle polyvalente de Feigères le mercredi 20 mars à 20h du film *La Théorie du boxeur* qui sera suivie d'un échange avec des agriculteurs locaux. Tarif unique à 5 €.

Il était une fois...

Le CarnaBal du Sou

SAMEDI 9 MARS 2024

DEPART DU CORTEGE À 17H00
PARKING SALLE POLYVALENTE

DÈS 18H00 DÉFILÉ - TOMBOLA - ANIMATIONS - REPAS - BAL

Informations et réservations : soudesecoles.feigeres@gmail.com

ENFILE TON PLUS BEAU COSTUME SUR LE THÈME DES CONTES ET VIENS FAIRE LA FÊTE AVEC NOUS !



L'APEF invite tous les Feigèrois à un atelier de nettoyage des supports numériques (PC, smartphone, tablettes, cloud, réseaux, etc.).

Pour y prendre part, rien de plus simple, inscrivez-vous en cliquant sur le bouton « Participer » en suivant le QR



Et rejoignez-nous le 16 mars entre 15h et 17h à la salle Carrefour Jeune !

Pour plus d'informations, vous pouvez contacter l'APEF : info@apef74.fr.

Le p'tit mot de l'APEF

MANGER VÉGÉ !?

Une idée pour diminuer mon impact carbone, je peux essayer de **manger végétarien 1 fois par semaine**.

Ordre de grandeur en terme d'émission de CO₂e :

- 4 repas avec boeuf = 20 repas avec poulet
- = 56 repas végétariens = 1 smartphone

Retrouvez quelques recettes de plats végétariens à base de produits **locaux** et de **saison** sur notre site www.apef74.fr ou via ce QR :



La vie associative et les événements

THÉÂTRE DES FOUSGÈRES

Très belle réussite de la compagnie du théâtre de Feigères lors de leurs représentations de la pièce *À quelle heure on ment ?* Les spectateurs venus en nombre ont passé une agréable soirée très divertissante. Félicitations aux acteurs !



REMERCIEMENTS AUX DÉCORATRICES DES SAPINS DE NOËL

Cadeaux dorés et leurs rubans rouges suspendus aux petits sapins de la commune ! Ce ne sont pas les lutins du père Noël qui sont passés par là. **Leurs fabrications ont été réalisées pendant plusieurs après-midi par le groupe Après-midi loisirs.** Nous remercions chaleureusement toutes ces personnes qui donnent de leur énergie pour le plus grand plaisir des Feigérois.

RETOUR SUR LA CRÈCHE VIVANTE

Cette année encore, la crèche vivante a été un beau succès. Les enfants ont joué leurs rôles avec une grande joie et beaucoup d'enthousiasme : anges, bergers, aubergistes, Joseph et bien sûr le rôle tant convoité de Marie. **La nouveauté de cette année était la visite des trois rois mages qui sont venus en compagnie d'un chameau de l'Extrême-Orient jusqu'à Feigères !** Nous remercions tous les spectateurs, venus de tout le canton, pour leur visite et la bonne ambiance à laquelle ils ont participé. Un petit enfant ne voulait pas rentrer chez lui, tant il était heureux de se trouver près de la crèche ! Merci pour ces moments pleins d'émotion.

Barbara

MAIRIE DE FEIGÈRES

152, ch. des Poses-du-Bois - BP 30612
74166 Feigères Cedex

Tél. 04 50 49 24 60

mairie@feigeres74.fr

www.feigeres74.fr

Horaires d'ouverture au public

Lundi et jeudi : 8h15-12h / Mardi : 17h-19h /
Mercredi : 10h-12h / Vendredi : 15h-17h



ÉTAT CIVIL

• BIENVENUE À •

Gabin Mollet Rozet, né le 2 novembre 2023

Aria Tommei, née le 29 novembre 2023

Ahmed Chihaoui, né le 6 décembre 2023

Eliana Marques Correia, née le 22 décembre 2023

Toutes nos félicitations aux parents.



Directeur de la publication :

Myriam Grats

Rédacteur en chef :

Éric Collomb

